



## Jean CHARROIN, nouveau Directeur général de l'ESSCA

Depuis le 1<sup>er</sup> décembre, Jean CHARROIN, 51 ans, Ingénieur Unilasalle et Docteur en Sciences de gestion de l'École Polytechnique, est le Directeur général du groupe ESSCA.

### Édito

Au cours des dernières années, l'ESSCA est parvenue à obtenir 3 accréditations internationales prestigieuses tout en ouvrant 3 nouveaux campus. C'est l'une des rares écoles de management européennes, voire la seule, ayant réalisé un tel développement qualitatif et quantitatif dans des délais aussi courts. Cette réussite est révélatrice de son esprit entrepreneurial et de sa capacité d'adaptation.

J'ai désormais l'immense plaisir et le privilège de rejoindre cette belle institution pour l'accompagner dans son développement. Aussi, je ferai mienne cette citation d'Henri Bergson « *agir en homme de pensée et penser en homme d'action* ».

Je ferai en sorte d'agir en homme de pensée afin que l'École porte un projet pédagogique ambitieux favorisant l'épanouissement intellectuel de ses apprenants et le sens des responsabilités de ses diplômés.

Je m'efforcerai de penser en homme d'action afin que l'École réponde concrètement aux attentes des entreprises et de ses partenaires institutionnels tant en France qu'à l'international.

Mais il ne peut y avoir de réussite que collective et c'est tous ensemble que nous y parviendrons : collaborateurs, étudiants et diplômés.

Après une dizaine d'années passées dans l'industrie, il rejoint en 2001 le monde des Grandes Écoles de commerce en tant que professeur de contrôle de gestion à Audencia Nantes. Il est mis à la disposition du groupe ESSEC en 2002 pour assurer la direction du Specialized MBA in International Agrifood Management. En 2006, il devient directeur du programme Grande École d'Audencia Nantes dont il prend la direction en 2011, conjointement à la direction générale adjointe d'Audencia Group. C'est durant cette période qu'il assure parallèlement la présidence du SIGEM, l'association en charge de l'affectation des candidats de classes préparatoires aux Grandes Écoles de management. Jean CHARROIN dirige ensuite le groupe IDRAC de 2015 à 2017, avant de fonder le premier cabinet de management de transition dédié à l'enseignement supérieur.

Ce riche parcours de dirigeant, doublé d'une connaissance approfondie des écoles de commerce, fait de lui une personnalité connue et reconnue parmi les acteurs de l'enseignement supérieur de gestion.

À l'ESSCA, il a pour mission de poursuivre la dynamique de développement engagée par l'École ces dernières années, concrétisée par la création de nouveaux programmes Bachelors et Masters of Science, l'ouverture de trois campus en France et couronnée par trois accréditations internationales prestigieuses (AACSB, AMBA et EQUIS).

Il apportera sa vision stratégique et son exigence opérationnelle, en s'appuyant sur la compétence et l'implication des équipes pour tirer parti de l'immense potentiel que représentent les nouvelles technologies et l'évolution des besoins de formation, en France comme à l'international.

Pour Jean CHARROIN, l'essentiel consiste à conjuguer les nombreux atouts de l'ESSCA au service des étudiants, des entreprises qui les recruteront et de la société dans son ensemble. Toujours dans le respect des valeurs humanistes qui la guident depuis 110 ans.



**Jean CHARROIN**

Directeur général  
du groupe ESSCA

### L'ESSCA AUJOURD'HUI

**4** accréditations internationales :  
AACSB, EQUIS, EPAS et AMBA

**6** campus en France et **2** à l'international

**4 000** étudiants en formation initiale et continue

**279** universités partenaires dans le monde

**354** collaborateurs

**132** professeurs permanents

**370** chargés de cours et experts internationaux

**14 000** diplômés

# Des Forums pour connecter étudiants et professionnels

Ancrés depuis plusieurs années dans le cursus de l'ESSCA, les Forums Entreprises sont des rendez-vous incontournables pour tous les étudiants à la recherche d'un stage ou d'un premier emploi. Le principe est simple : organiser la rencontre entre étudiants et recruteurs, dans des conditions professionnelles et valorisantes pour tous.

Le 22 novembre dernier s'est ainsi déroulé le Forum Audit-Expertise sur le campus d'Angers en présence des cabinets Deloitte, EY France et Luxembourg, Grant Thornton, KPMG, Mazars, PwC et RSM.

Au mois d'octobre, le Forum Consulting a réuni 25 entreprises du conseil. Ce sont près de 250 entretiens qui ont eu lieu en un après-midi, permettant aux étudiants de la majeure Consulting de décrocher leur stage de fin d'études.

D'autres forums accueillent des entreprises de tous secteurs d'activité à la recherche de bons profils dans les métiers du management, à l'instar de ceux qui se tiendront le 31 janvier prochain.

Forum Audit-Expertise à Angers

Enfin, depuis deux ans, l'ESSCA propose aussi à l'automne un forum virtuel pour les stages de 4<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> années. Sur une plateforme en ligne, les entreprises créent leur propre espace de recrutement, tandis que les étudiants y déposent leur profil. Ce dispositif a permis à 63 entreprises et 651 étudiants d'entrer en relation de façon rapide et efficace.

## Des rencontres inspirantes

Depuis la rentrée, l'ESSCA propose aux étudiants un choix éclectique de conférences sur les différents campus, avec des personnalités de premier plan. Retour sur quatre moments forts.



📅 04/10/2018

**Frank CADORET**

Directeur général France du groupe Canal+

Le parrain de la promotion 2019, diplômé de l'ESSCA en 1980, a partagé avec ses filleuls son expérience et ses conseils.



📅 06/11/2018

**Dominique SCHELCHER**

Président-directeur général de Système U

Également diplômé de l'ESSCA (promo 1993), Dominique SCHELCHER était invité par l'École et ESSCA Alumni à parrainer le Retail Innovation Show sur le campus parisien.



📅 06/11/2018

**Michel CAMDESSUS**

Gouverneur honoraire de la Banque de France et ancien Directeur général du FMI

Reprenant le thème de son dernier ouvrage, *Vers le monde de 2050*, Michel CAMDESSUS a livré aux étudiants sa vision de l'avenir et les actions qui lui semblent encore possibles pour bâtir un monde meilleur.



📅 22/11/2018

**Pascal PASQUIER**

Directeur général du groupe Brioche PASQUIER

Dans sa présentation du groupe familial et international qu'il dirige, Pascal PASQUIER a insisté sur son attachement aux valeurs de responsabilité, d'autonomie et de solidarité qu'il décline au sein de son management et de son organisation.

## Digiprize #6 c'est reparti !

Digiprize, le concours d'initiatives entrepreneuriales et d'innovations digitales créé par l'ESSCA pour les jeunes de 17 à 25 ans, revient en janvier pour sa 6<sup>e</sup> édition. Avec plus de 300 projets soutenus depuis son lancement en 2013, ce challenge sert bien souvent de tremplin à des startups en herbe.

Les candidats pourront déposer en janvier leur projet sur [digiprize.essca.fr](http://digiprize.essca.fr)

**À vos idées !**



## 3 nouveaux programmes Master en alternance

L'ESSCA ouvrira à la rentrée prochaine trois nouvelles spécialisations en alternance sur les deux années du programme Master :

- **Management de l'expérience client et Retail Excellence** à Lyon
- **Finance d'entreprise** à Aix-en-Provence
- **Management de l'innovation et Fintech** à Bordeaux

Désormais au nombre de neuf, les spécialisations en alternance rencontrent un vif succès auprès des étudiants du programme Grande École. Cette formule qui associe cours à l'ESSCA et mission en entreprise leur apporte une expérience solide et valorisante. Elle débouche très souvent sur un premier poste dès la sortie des études.

+ D'INFOS : [alternance@essca.fr](mailto:alternance@essca.fr)

# Doubles diplômes, en Russie et Pologne aussi

L'ESSCA n'en finit pas de développer ses échanges avec des universités prestigieuses à travers le monde. Cet automne, l'École a conclu deux nouveaux accords de double diplôme, avec Kozminski University à Varsovie en Pologne et Higher School of Economics (HSE) à Saint-Petersbourg en Russie. Ces deux institutions figurent dans le Top 5 des meilleures Business Schools de leur pays.

À partir de la 4<sup>e</sup> année, les étudiants du programme Grande École auront donc la possibilité d'effectuer un séjour académique d'un an en Pologne ou en Russie afin d'obtenir, en plus du Master en management de l'ESSCA, un Master en finance délivré par Kozminski University ou HSE.

Avec ces nouveaux accords, l'ESSCA propose désormais 23 doubles diplômes et presque autant de destinations (Chine, États-Unis, Mexique, Australie...). Faut-il le rappeler, ces doubles qualifications sont très appréciées par les recruteurs et facilitent l'intégration professionnelle des diplômés.



Le campus de Kozminski University à Varsovie

## Une étudiante ESSCA lauréate de la bourse Eiffel

Sa détermination et son dynamisme ont payé. L'étudiante srilankaise Charitha GAMAGE a reçu cette année la prestigieuse bourse Eiffel pour financer ses études à l'ESSCA, au sein du MSc *International Finance* à Paris.

Attribuées par le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, les bourses Eiffel ont pour but d'attirer les meilleurs étudiants internationaux. Tous les ans, un groupe d'experts sélectionne les candidats sur dossier et celui de Charitha avait tout pour convaincre les membres du jury : « J'ai obtenu mon baccalauréat en gestion avec mention à la Lochlann Quinn School of Business en Irlande. Je suis aussi titulaire de la qualification professionnelle du Chartered Institute of Management Accountants, au Royaume-Uni. En plus d'un parcours académique solide, j'ai cinq ans d'expérience professionnelle ».



Charitha GAMAGE

Au fait, pourquoi a-t-elle choisi l'ESSCA ? La jeune femme estime que « le programme MSc *International Finance* permet d'acquérir l'ensemble des compétences qu'un financier doit réunir. L'École offre un large choix de conférences de qualité ainsi qu'un réseau important de diplômés. Ma décision a également été fortement influencée par ma visite du campus de Boulogne-Billancourt ».



Alexandre, Ophélie et Adrien récompensés pour leur projet Urgencia.

## Vainqueurs du Hackathon du Conseil 2018 !

Ophélie CHEREL, Alexandre THIBAUT de la CARTE et Adrien TERLIER, étudiants en majeure *Consulting*, ont remporté fin novembre le premier prix du 2<sup>e</sup> Hackathon « Les 36 heures du Conseil » proposé par le site Concepteurs d'Avenirs et Consult'in France.

Dans le cadre chaleureux du Schoolab à Paris, cette compétition challengeait une centaine d'étudiants d'écoles d'ingénieurs, de commerce, de design et de communication. Leur mission : imaginer des solutions d'application de l'intelligence artificielle (IA) dans les secteurs de l'environnement, de la santé, de la sécurité ou des transports. Nos trois étudiants, associés à deux ingénieurs des Mines, avaient choisi le thème de la santé et proposaient d'utiliser l'IA pour prédire les flux d'arrivées aux urgences et ainsi optimiser la gestion des ressources humaines à l'hôpital.



# 9 000

C'est le nombre de kilomètres parcourus par les étudiants et les collaborateurs des six campus ESSCA sur des vélos d'appartement connectés, entre le 19 et le 23 novembre. L'équivalent d'un Paris-Shanghai à bicyclette ! Des coups de pédales pour la bonne cause, puisque ce challenge collectif organisé en partenariat avec Harmonie Mutuelle et la startup Queeny a permis de reverser 7 500 euros à six associations caritatives.

# L'ESSCA renforce son implantation à Bordeaux, Aix-en-Provence et Lyon

Projet du futur bâtiment de l'ESSCA à Bordeaux

Pour accueillir un nombre croissant d'étudiants dans les meilleures conditions possibles, l'ESSCA ouvre de nouveaux locaux à Bordeaux, Aix-en-Provence et Lyon. L'objectif de l'École est aussi d'élargir son offre de programmes sur les trois sites.

**À BORDEAUX,** l'ESSCA vient d'ouvrir un second site d'études sur la rive gauche (rue Achar), dédié à l'enseignement des programmes Bachelors. En septembre 2019, un autre espace sera mis à la disposition des étudiants, au cœur des Bassins à Flot. Par ailleurs, l'École vient d'acquérir côté rive droite un bâtiment de 4 700 m<sup>2</sup>, ancien mess des officiers de la caserne Niel, pour lequel elle lancera prochainement des travaux de rénovation (photo ci-dessus). Ouverture prévue à la rentrée 2021.

**À AIX-EN-PROVENCE,** l'ESSCA a inauguré en septembre un nouveau campus, à proximité du centre-ville et de la gare routière. Ce bâtiment est occupé par les étudiants du programme Grande École, tandis que le site initial réunit les élèves du Bachelor *Management international*.

**À LYON,** les étudiants quitteront bientôt les locaux de la rue Curie pour emménager au printemps dans un bâtiment moderne de cinq étages, idéalement situé dans le quartier d'avenir Gerland-Confluence. D'une superficie de 6 500 m<sup>2</sup>, le campus pourra accueillir à terme un millier d'étudiants.

## AGENDA 2019 DES CONCOURS PROGRAMME GRANDE ÉCOLE

### ENTRÉE EN 1<sup>RE</sup> ANNÉE

- Inscription : jusqu'au 19 mars sur [www.concours-acces.com](http://www.concours-acces.com)
- Épreuves écrites : 3 avril
- Résultats d'admissibilité : 25 avril
- Épreuves orales : entre le 3 et le 11 mai (une journée au choix)
- Résultats d'admission : 20 mai

### ENTRÉE EN 3<sup>E</sup> ANNÉE

#### SESSION 1

- Inscription et envoi du dossier : jusqu'au 11 avril sur [www.essca.fr](http://www.essca.fr)
- Épreuves orales après admissibilité : 29 avril
- Résultats d'admission : 17 mai

#### SESSION 2

- Inscription et envoi du dossier : jusqu'au 30 avril sur [www.essca.fr](http://www.essca.fr)
- Épreuves orales après admissibilité : 4 juin
- Résultats d'admission : 19 juin

### ENTRÉE EN 4<sup>E</sup> ANNÉE

#### SESSION 1

- Inscription et envoi du dossier : jusqu'au 23 avril sur [www.essca.fr](http://www.essca.fr)
- Épreuves orales après admissibilité : 14 mai

#### SESSION 2

- Inscription et envoi du dossier : jusqu'au 13 mai sur [www.essca.fr](http://www.essca.fr)
- Épreuves orales après admissibilité : 5 juin

#### SESSIONS SPÉCIALES ALTERNANCE

- Inscription et envoi du dossier : jusqu'au 23 avril (session 1) et jusqu'au 13 mai (session 2) sur [www.essca.fr](http://www.essca.fr)
- Épreuves orales après admissibilité : 15 mai (session 1) et 6 juin (session 2)

RÉSULTATS D'ADMISSION 4<sup>E</sup> ANNÉE TOUTES SESSIONS : 19 juin

## JOURNÉES PORTES OUVERTES

De janvier à mars, nos six campus vous ouvrent leurs portes pour rencontrer les étudiants et les professeurs, visiter les locaux et tout savoir sur les programmes Grande École et Bachelors de l'ESSCA.

### ANGERS

1 rue Joseph Lakanal  
Samedis 12 janvier et 2 mars

### BOULOGNE-BILLANCOURT

55 quai Alphonse Le Gallo  
Samedi 2 février

### AIX-EN-PROVENCE

Bât. Le Praesidium  
350 avenue du Club Hippique  
Samedi 26 janvier

### BORDEAUX

5 rue de Condé  
Samedis 26 janvier et 9 mars

### CHOLET

Campus Eurespace  
rue Eugène Brémond  
Samedi 9 février

### LYON (6<sup>E</sup> ARR.)

7 rue Curie  
Samedi 9 février

## JOURNÉES DE SENSIBILISATION

L'ESSCA organise dans votre région des journées de sensibilisation aux épreuves écrites et orales du concours d'entrée en 1<sup>re</sup> année du programme Grande École. Conduites par l'équipe pédagogique, ces journées mêlent exercices, conseils pratiques et témoignages d'étudiants. Inscription gratuite sur [www.essca.fr](http://www.essca.fr)

### ANGERS

19 janvier et 9 mars (14h-18h)

### BOULOGNE-BILLANCOURT

12 janvier et 6 février (14h-18h)

### AIX-EN-PROVENCE

2 février (9h30-12h30 / 13h30-16h30)

### BORDEAUX

2 février (9h30-12h30 / 13h30-16h30)

### LYON (6<sup>E</sup> ARR.)

13 février (9h30-12h30 / 13h30-16h30)

L'ESSCA vous souhaite  
d'excellentes fêtes  
de fin d'année !



#### SIÈGE DU GROUPE

1 rue Joseph Lakanal  
BP 40348  
49003 ANGERS CEDEX 01  
Tél. : +33 (0)2 41 73 47 47



Master in Management  
Ranking 2018

Accréditations AACSB, EQUIS, EPAS et AMBA  
Membre de la FESIC et de la Conférence des Grandes Écoles  
Membre associé de l'Université Catholique de l'Ouest  
Établissement d'enseignement supérieur technique privé d'intérêt général - EESPIG

